

demie, l'église paroissiale était remplie de fidèles. A trois heures, Mgr Harkins, évêque de Providence, faisait son entrée dans le chœur rempli des membres du clergé. Mgr l'Archevêque de Saint-Boniface monta alors en chaire et dans un sermon, que nous aurions voulu reproduire textuellement, commenta cette parole de la Sainte Ecriture: "Seigneur, enseignez-moi la bonté, la discipline et la science." Sa Grandeur montra comment l'éducation chrétienne est utile et précieuse pour donner au pays des citoyens loyaux, intègres et utiles, et à l'Eglise des fidèles sincères et vaillants. Monseigneur définit les droits de l'Etat, de l'Eglise et de la famille en matière d'enseignement et d'éducation. Il proclama les droits sacrés et inviolables des parents touchant l'éducation de leurs enfants, droits que l'Etat ne peut s'arroger que par une violation brutale du droit naturel et par l'acte de tyrannie le plus odieux.

Sa Grandeur félicita les paroissiens de Notre-Dame du Sacré-Cœur de leur dévouement pour la cause de l'éducation, dévouement dont la magnifique école qui vient d'être érigée au coût de \$75 000 fournis par la seule générosité des catholiques canadiens qui sont déjà obligés de payer des taxes pour les écoles publiques neutres, est le plus beau, le plus noble témoignage.

C'est que aussi, ajouta Sa Grandeur, vous avez deux intérêts primordiaux à défendre: la foi de vos enfants qui est en réel danger dans les écoles publiques neutres, et la langue française que Dieu vous a donnée et que vous devez conserver comme un précieux dépôt.

Sans doute c'est un impérieux devoir pour vous que de faire enseigner l'anglais à vos enfants, et cela tant dans leur intérêt personnel, car un homme qui parle deux langues en vaut deux, que dans l'intérêt de la grande République où ils vivent et qui doit trouver en eux ses meilleurs citoyens. Mais il ne faut pas oublier que vous avez non-seulement le droit, mais le rigoureux devoir de protéger, de défendre la langue de vos pères, car il ne fait nul doute et l'expérience n'est que trop là pour le prouver, que de la conservation de votre langue dépend en grande partie la conservation de votre foi.

D'ailleurs tel a été de tout temps le sentiment de l'Eglise qui, à l'exemple des apôtres, n'a pas voulu arracher la langue des peuples pour leur enseigner et leur conserver la foi, mais au contraire s'est toujours mise à la portée des peuples pour leur enseigner en leurs langues les vérités de la foi.

Après que Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Saint-Boniface eut attiré les bénédictions du ciel sur ce peuple tout entier qui se pressait tout autour de lui, Sa Grandeur Mgr l'Evêque de Providence se leva et de son trône adressa dans un français parfait qui réjouissait notre oreille, ses plus chaleureuses et fraternelles félicitations à Mgr l'Archevêque de Saint-Boniface qu'il appelle le défenseur de l'école